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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FORO DERECHOS ELECTORALES DE INDÍGENAS  
 
FOMENTA IEEQ EJERCICIO Y DEFENSA DE LOS DERECHOS ELECTORALES DE PERSONAS INDÍGENAS 
Más de 200 personas de 86 comunidades indígenas del estado participaron en los foros “El ejercicio y defensa de 
los derechos electorales de las personas indígenas”, realizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) en los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Jalpan de Serra y Tolimán. Los eventos 
fueron convocados por la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del Instituto, en coordinación con la 
Defensoría Pública Electoral para Pueblos y Comunidades Indígenas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) y el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI). El objetivo fue que los pueblos y 
comunidades indígenas que residen en la entidad conozcan y ejerzan plenamente sus derechos político-
electorales, explicó la presidenta de la comisión María Pérez Cepeda. Además, se informó sobre las competencias 
de las autoridades electorales y se presentó la Defensoría Pública Electoral, instancia que auxilia de forma gratuita 
a las personas indígenas con asesoría y defensa jurídica en la materia. En representación de la Defensoría, 
participaron su Titular Marina Martha López Santiago, la Defensora Atzimba Xitlalic Alejos Arredondo, así como 
los defensores Eginardo Hernández Andrés y Carlos Francisco López Reyna. Asimismo, estuvieron presentes 
consejerías del IEEQ, integrantes de la LIX Legislatura del Estado y ayuntamientos de la entidad, como presidentes 
(as) municipales, regidurías, delegados (as) y subdelegados (as). 
  
https://informativodequeretaro.com/fomenta-ieeq-ejercicio-y-defensa-de-los-derechos-electorales-de-personas-
indigenas/ 
 
https://cronicaregional.com.mx/politica/fomenta-ieeq-ejercicio-y-defensa-de-los-derechos-electorales-de-
personas-indigenas/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/fomenta-ieeqcomunica-ejercicio-y-defensa-de-los-derechos-electorales-de-
personas-indigenas#.XIaXKF539LU.twitter 
 
ASUNTOS JURÍDICOS  
 
AFILIACIÓN APÓCRIFA DE EXCANDIDATA, CONFLICTO INTERNO DE MORENA: IEEQ 
Por Katia Lemus 
Como un conflicto interno de Morena calificó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la presunta 
afiliación apócrifa a ese instituto político, de la excandidata a diputada Teresa Calzada. Luego de que el dirigente 
estatal de Morena Carlos Peñafiel aseguró que el documento con el que cuenta la ex aspirante no es válido, Juan 
Rivera Hernández, director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del (IEEQ), aclaró que ese organismo no tiene 
información ni injerencia sobre el tema, pues ellos solo recibieron la documentación del registro de los candidatos. 
Explicó que la fracción VII del artículo 168 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro establece que junto con la 
presentación de la solicitud que postulen los candidatos, partido y coaliciones se presente un escrito bajo protesta 
de decir la verdad acerca de que cumplieron con lo que prevé la normativa. “Lo que hicieron los diferentes órganos 
del IEEQ cuando recibieron las solicitudes de registro de candidaturas fue confirmar que viniera este escrito y 
todos los aspirantes a un cargo lo presentaron”. La postulación de candidatos, aclaró, es una posibilidad que tienen 
los partidos, quienes de acuerdo con su normativa interna deciden si, a quienes postulan como candidatos son o no 

https://cronicaregional.com.mx/politica/fomenta-ieeq-ejercicio-y-defensa-de-los-derechos-electorales-de-personas-indigenas/
https://cronicaregional.com.mx/politica/fomenta-ieeq-ejercicio-y-defensa-de-los-derechos-electorales-de-personas-indigenas/
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militantes, pero esta, es una cuestión interna en la que el IEEQ no incide. “En caso de que haya alguna violación, la 
dirigencia de Morena debe realizarla, en una primera instancia, al interior de los órganos de justicia interpartidaria 
de su instituto político, hasta agotar todos los recursos e instancias que mejor considere”. Además, refirió que, este 
señalamiento de la afiliación apócrifa está a destiempo, pues el artículo 24 de la Ley de Medio de Impugnación en 
Materia Electoral del Estado de Querétaro, establece que los medios de impugnación deberán presentarse en un 
plazo de cuatro días, contados a partir del momento en que surta sus efectos la notificación o se tenga 
conocimiento del acto o resolución recurrida, salvo las excepciones previstas expresamente en el presente 
ordenamiento. 
 
http://codigoqro.mx/2019/03/11/afiliacion-apocrifa-de-excandidata-conflicto-interno-de-morena-ieeq/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PANCHO EN GOAN  
El gobernador Francisco Domínguez participó en la reunión de la Asamblea de Gobernadores de Acción Nacional 
(GOAN), donde eligieron por unanimidad al gobernador de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca, como su 
presidente para el primer semestre del 2019. (DQ) 
 
CONDENA PAN AGRESIÓN A PERIODISTA… PERO ESPERARÁ VERSIÓN DE ALEJANDRO OCHOA  
El presidente del PAN en el estado, Agustín Dorantes Lámbarri, afirmó que tendrán que conocerse las 
declaraciones del presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, sobre las supuestas amenazas que 
emitió en contra del periodista Adán Olvera Ramírez. (ADN, DQ) 
 
MORENA  
 
MORENA DESTACA ACEPTACIÓN DE AMLO  
Por Rosalía Nieves Rosas  
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, resaltó que dos de cada 10 ciudadanos, 
aprueban las distintas acciones o forma de gobernar del presidente Andrés Manuel López Obrador, esto a 100 días 
de encabezar el Gobierno Federal. Después del informe de los primeros 100 días de gobierno federal que ofreció el 
presidente de la República, AMLO, en Palacio Nacional este lunes, el dirigente estatal de Morena atribuyó que la 
buena aprobación por parte de los mexicanos y reflejada en distintas encuestas nacionales, emana de los tres ejes 
rectores del gobierno que encabeza. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: FDS, EL CUARTO MEJOR GOBERNADOR 
Francisco Domínguez, gobernador constitucional de Querétaro, ocupó el cuarto lugar en la lista de los 
gobernadores mejor aprobados de México, publicada por la encuestadora México Elige. El mandatario queretano 
obtuvo el 60.6% de aprobación. (AM, principal) 
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N: MEJOR EVALUADO 
El gobernador Francisco Domínguez es el cuarto mandatario con mayores niveles de evaluación en el país, con el 
60%6 de los queretanos con exceso a Facebook y en cuanto a calificación, tuvo un 46%. (N, principal) 
 
CQ: PANCHO EN EL TOP DE GOBERNADORES 
El gobernador Francisco Domínguez fue calificado como uno de los gobernadores mejor evaluados a nivel 
nacional, de acuerdo con una encuesta realizada por la organización México Elige. (CQ, principal) 
 
DQ: CAEN MATA TAXISTAS 
Este fin de semana la FGE detuvo a dos personas acusadas de matar a dos taxistas ocurridos en febrero y marzo de 
este año, los imputados ya se encuentran a disposición de un Juez de Control, y se les acusa de la comisión de los 
delitos de homicidio y robo calificado. (DQ, principal) 
 
EUQ: IMSS: CRECE 5.6% LA GENERACIÓN DE EMPLEOS DIRECTOS 
A nivel estatal se generaron 31 mil 303 empleos directos en los últimos 12 meses, lo que equivales a un 
crecimiento de 5.6% que coloca a Querétaro como la tercera entidad con mayor crecimiento porcentual en 
contrataciones, dio a conocer el IMSS. (EUQ, principal) 
 
CQRO: CUERPOS DE EMERGENCIAS RECIBIRÁN 50 MDP ANUALES 
A partir de este año, los cuerpos de Bomberos, Cruz Roja Mexicana y grupos de atención médica pre hospitalaria 
que operan en la entidad recibirán 50 millones de pesos anuales por parte de gobierno del estado de Querétaro, 
anunció el titular del poder Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez. (CQRO, principal) 
 
PA: DESPOTRICA MARCOS CONTRA GOBERNADOR 
Tres ejes marcaron la conferencia de prensa del ex alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, la mañana del lunes:1.- 
Los 100 días de AMLO en la presidencia de la república: “No me atrevería a calificarlo… pues todavía hay una luna 
de miel”.2.- El gobierno de Francisco Domínguez Servién: No ha cumplido su compromiso de campaña en materia 
de transporte público. Su gobierno está “desgastado”.3.- Su partido, Acción Nacional: Si no hay inclusión, perderá la 
gubernatura con Morena en 2021. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ, ENTRE LOS GOBERNADORES MEJOR APROBADOS DE MÉXICO 
Con información de medios locales, según la encuesta de “México Elige”, cuyos resultados se dieron a conocer este 
domingo 10 de marzo, el gobernador queretano alcanzó una calificación alta de entre todos los gobernantes 
estatales del territorio mexicano con el 60.6 por ciento de aprobación, solo por debajo de Mauricio Vila Dosal, 
gobernador de Yucatán (69.7%); Adán Augusto López Hernández, gobernador de Tabasco (71.6%) y Quirino 
Ordaz Coppel, gobernador de Sinaloa (72.1%). (CQRO, DQ, EUQ, CQ, AM, N) 
 
ACUDE FRANCISCO DOMÍNGUEZ A INFORME DE LOS PRIMEROS 100 DÍAS DE AMLO  
A través de sus redes sociales, el mandatario estatal, Francisco Domínguez. "Con motivo del Informe de los 
primeros # 100DiasDeGobierno del presidente Andrés Manuel @lopezobrador_, en Querétaro refrendamos la 
voluntad política y la reciprocidad para los acuerdos en beneficio de los queretanos y de todo México". (ESSJR, CQ, 
DQ, EUQ) 
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LLAMA GOBERNADOR A NO POLITIZAR OBRA EN PUENTE  
“No voy a dejar que politicen ningún tema y más cuando es en favor de los habitantes”, sostuvo el gobernador 
Francisco Domínguez, al referirse a las obras del puente de la Historia en el municipio de San Juan del Río, y 
aseveró que si los habitantes de esa demarcación no quieren la obra destinará el recurso a otro municipio. “Pero yo 
sé que la gran mayoría de los sanjuanenses quiere esta obra, esto es querer politizar el asunto y no lo voy 
permitir”, afirmó. (ESSJR, CQRO, DQ, N, EUQ) 
 
MÁS RECURSOS A BOMBEROS Y MEJORES SALARIOS A CRUM  
El gobernador Francisco Domínguez, acompañado de su esposa Karina Castro, anunció la entrega de recursos y 
equipamiento para Bomberos, entre los cuales destacan el uso de un segundo helicóptero para urgencias médicas 
y el incremento del 43% del salario para los paramédicos del CRUM. (N, DQ, AM) 
 
REFRENDA QUERÉTARO CONFIANZA CON INVERSIONISTAS: MARCO DEL PRETE  
Autoridades estatales serán muy respetuosa, pues no pretenden ir a tocar la puerta de las empresas que han sido 
afectadas por las huelgas en Matamoros, Tamaulipas, aseguró el secretario de SEDESU, Marco del Prete. (N) 
 
QUERÉTARO VIVE UNA PAZ LABORAL FIRME: JOSÉ LUIS AGUILERA  
El secretario de la ST José Luis Aguilera Rico, dio a conocer que, en los primeros meses del 2019, 128 empresas han 
cerrado negociaciones positivas con sus sindicatos. (N) 
 
PIDEN TOMAR PRECAUCIONES POR CALOR  
La SESEQ informó que en días próximos inicia oficialmente la temporada de calor, por lo que es importante 
aumentar la ingesta de líquidos para evitar la deshidratación. Se recomienda evitar la exposición prolongada a los 
rayos del sol, caminar por la sombra y descansar en sitios frescos. También evitar realizar actividad física al aire 
libre entre las 11:00 y las 16:00 horas. (EUQ) 
 
EMITE SESEQ RECOMENDACIONES PARA EL TIEMPO DE CUARESMA  
Cómo parte del Operativo de Cuaresma, la SESEQ difunde recomendaciones para evitar daños a la salud en la 
población queretana y en turistas que visitan la entidad en estas fechas. (N) 
 
LLEGA # ESDEVALIENTES AL ITESM QUERÉTARO 
Como parte de la gira # EsDeValiente, los pilotos de carrera profesionales Fernando Urquiza y Michael Dorrbecker 
llevaron la conferencia “Conducir con seguridad” a las y los estudiantes del Tecnológico de Monterrey, campus 
Querétaro. (N) 
 
CAPACITA SEDESOQ A 250 MUJERES EN PROYECTOS PRODUCTIVOS  
Más de 250 mujeres recibieron capacitación previa para ingresar al programa Proyectos Productivos a Mujeres 
que promueve la SEDESOQ encabezada por Tonatiuh Cervantes, quien aseguró que, con este programa, la 
secretaría a su cargo busca contribuir al empoderamiento económico de las mujeres, a través de la generación de 
oportunidades de empleo y autoempleo. (N, AM) 
 
BAJÓ 30% AFLUENCIA DEL GÓMEZ MORÍN  
Por las obras estatales en el estacionamiento del Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín la afluencia a 
este espacio ha disminuido 30%, aunque mantiene sus actividades cotidianas con diversas actividades educativas 
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y culturales, indicó el director José Vidal Uribe. (...) Puntualizó que para mantener la afluencia en este centro 
trabajan en agilizar las respuestas que dan a las solicitudes que reciben para ocupar espacios en el Centro 
educativo. (DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
MAYA, SATISFECHA CON COMPARECENCIA EN EL ESTADO  
Por Víctor Polenciano  
Tras reunirse con más de 100 integrantes del Senado de la República, la magistrada Celia Maya García dijo confiar 
en obtener un resultado positivo durante la votación para elegir a quien se integrará a la SCJN. En entrevista, 
aseguró que llegar al máximo tribunal en el país sería un honor para poder servir a todos los mexicanos, y sostuvo 
que más e 40 años en el Poder Judicial respaldan su trabajo y correcto ejercicio en la impartición de justicia. (EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE SUMAN 89 ESTANCIAS A DEMANDA DE AMPARO  
Por Katia Lemus  
Hasta el momento, 89 estancias infantiles se han sumado a la demanda de amparo federal para que el gobierno de 
AMLO dé marcha atrás al recorte que hizo al Programa de Apoyo para el Bienestar de las Niñas y Niños, Hijos de 
Madres Trabajadoras, y siga subsidiando a las 152 estancias que hay en Querétaro. Durante la firma y presentación 
del amparo de las estancias infantiles con senadores, diputados federales, estatales, representantes de estancias 
infantiles y beneficiarios, la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y 
Derechos Humanos del Congreso local, recordó que en 2018 se ejercieron 4 mil mdp en este programa y para 2019 
el recurso que se autorizó fue de 2 mil mdp. (CQRO) 
 
SE SUMAN 60 ESTANCIAS INFANTILES A AMPAROS COLECTIVOS EN QUERÉTARO  
La diputada local Beatriz Marmolejo Rojas y representantes de 60 estancias infantiles ubicadas en el estado de 
Querétaro firmaron la demanda de amparo judicial, a fin de restituir el presupuesto federal a esos espacios de 
bienestar. La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos en la LIX Legislatura local 
señaló que este amparo representa una lucha por una causa justa, legítima y de interés social. (CI, CQ, N, EUQ, AM) 
 
PAN REPRUEBA 100 DÍAS DE MANUEL LÓPEZ OBRADOR  
Por Anaid Mendoza  
A estos primeros 100 días de administración del presidente de la república su gobierno carece de estrategia, ha 
sido polémico y el presidente actúa a “ocurrencias”, comentó el coordinador del grupo legislativo del PAN en el LIX 
Congreso, Miguel Ángel Torres Olguín. (DQ) 
 
ZAPATA: SON DRAMÁTICOS LOS 100 DÍAS DE AMLO  
Por Anaid Mendoza  
Dramáticos los primeros 100 días del gobierno de Andrés Manuel López opinó el diputado por el PAN en la LIX 
Legislatura, Antonio Zapata Guerrero, quien subrayó se contabilizan más muertes en comparación con los 
primeros días de los últimos cuatro presidentes de México. (DQ) 
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EL GOBIERNO DE AMLO PREOCUPA A DIPUTADOS  
Por Roxana Romero  
Los diputados Antonio Zapata y Agustín Dorantes consideraron que, después de los 100 primeros días del 
Gobierno federal del presidente Andrés Manuel López Obrador, existen temas que preocupan, sobre todo en 
materia de economía. (AM) 
 
DESAFORTUNADO, COMPARAR A BURRAS Y VACAS CON PERSONAS, ACUSAN LEGISLADORES 
Por Katia Lemus 
Como desafortunadas y fuera de lugar calificaron los legisladores del PAN en el Congreso local, las declaraciones 
de la senadora de Morena Jesusa Rodríguez en su cuenta de Twitter, con motivo del Día Internacional de la Mujer, 
donde aseguró: “Las vacas, las puercas, las burras, todas las hembras somos iguales y tenemos que tener igual 
respeto e iguales derechos”.  (CQRO) 
 
ALISTAN AMPARO CONTRA OBRA DEL PUENTE DE LA HISTORIA  
Por Gaby Hernández  
El diputado local, Néstor Domínguez Luna, adelantó que, en caso de que se otorgue la licencia de la Comisión 
Nacional de Agua (Conagua) para la ejecución de la obra en el Puente de la Historia, promoverá un amparo para 
evitar la afectación ambiental e hidrológica en la zona. (CQ) 
 
“INNECESARIO”, PASO VEHICULAR ALTERNO AL PUENTE DE LA HISTORIA; CARECE DE PERMISOS  
Durante una concentración realizada a un costado de dicho monumento histórico -a la que asistieron el 
coordinador de Programas Sociales Federales en el estado de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz; la presidenta de 
Desarrollo Comunitario para la Transformación Social, Alicia Colchado Ariza; el diputado local por Morena, Néstor 
Gabriel Domínguez Luna; entre otros-, el exrector de la UAQ afirmó que la obra carece del permiso de la Conagua 
para ejecutarla. (CQRO) 
 
AMAGA MARCOS CON DEJAR EL PAN  
Exalcalde de Querétaro se queja de que el partido no actúa de forma equitativa. Tras la derrota del PAN en los 
pasados comicios federales y el nulo aprendizaje de esta experiencia, el diputado federal Marcos Aguilar Vega dejó 
entrever que podría renunciar al partido en caso de que se siga fortaleciendo la figura de un solo candidato de cara 
a las próximas elecciones locales. (DQ, N) 
 
SI EL PAN NO CAMBIA GANARÁ MORENA: MAV  
Por Víctor Polenciano  
De no modificar la manera de hacer política, el PAN podría perder las próximas elecciones frente a Morena, 
aseguró el diputado federal Marcos Aguilar Vega, quien aseguró que el albiazul está recurriendo a las viejas 
prácticas del PRI.  (EUQ) 
 
MARCOS SE NIEGA A CALIFICAR A AMLO  
Después de los primeros 100 días de gobierno de AMLO, el diputado federal panista Marcos Aguilar llamó a evitar 
enfrentamientos por opiniones diversas en torno a las acciones y programas que emprende la nueva 
administración federal. (DQ) 
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AGUILAR DEMANDA A AMLO BAJAR LA GASOLINA  
Por Irán Hernández  
El diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega exigió a Manuel López Obrador, cumplir su promesa de bajar el 
precio de la gasolina. Sobre los primeros 100 días de AMLO, aplaudió el combate al robo de hidrocarburos y la 
corrupción. (CQ) 
 
SEGURIDAD Y ECONOMÍA SON LOS GRANDES RETOS: MARCOS AGUILAR  
Al hacer un balance de los primeros 100 días del Gobierno federal, el diputado Marcos Aguilar Vega señaló que no 
solo los retos en materia de seguridad y economía son de Andrés Manuel López Obrador, sino también del pueblo 
mexicano. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
CON 350 MDP, MUNICIPIO DE QUERÉTARO REALIZARÁ EJE ESTRUCTURANTE DE PIE DE LA CUESTA  
El eje estructurante del transporte público colectivo de Pie de la Cuesta será ejecutado por el gobierno municipal 
de Querétaro, con una inversión de 350 millones de pesos, informó la secretaría de Obras Públicas, Oriana López 
Castillo. (ADN, CQRO, CQ, AM, DQ) 
 
NO SE DESCARTAN SCOOTERS EN LA CAPITAL  
El secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón Biosca, informó que la propuesta de 
incorporar scooters en la capital, se mantiene en pie, y para ello se prevé realizar pruebas físicas con este tipo de 
vehículos a más tardar en mes y medio. (CQ, N, AM) 
 
EMITEN ORDEN DE RESTRICCIÓN A OCHOA  
Por Iris Mayumi 
La FGE ordenó medidas de protección para el periodista Adán Olvera Ramírez, con las cuales el presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, no puede acercarse ni tener contacto con el comunicador mientras 
dure el proceso de investigación, esto luego de que el edil amenazó al comunicador en un restaurante de la capital. 
(DQ) 
 
A QUERÉTARO NO LLEGARÁN PRESOS DE LAS ISLAS MARÍAS  
En Querétaro no se estima que lleguen personas privadas de su libertad que se encontraban en las Islas Marías, 
destacó el Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, Miguel Ángel Contreras Álvarez. (CI, DQ) 
 
PRIORITARIO ATENDER TEMA DE SEGURIDAD EN LA CAPITAL  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, indicó que ante el recorte presupuestal que se tuvo en 
el programa federal Fortaseg este año, la administración ha redireccionado recursos propios para atender el tema 
de la seguridad en la capital, por lo que proyectos de movilidad como el uso de drones y otras tecnologías que se 
anunciaron en campaña tendrán que esperar. (CI) 
 
EN LA CAPITAL HABRÁ PLAN DE MEJORA REGULATORIA  
Teniendo como base primordial reducir la tramitología municipal, este viernes se presentará el Plan de Mejora 
Regulatoria del municipio de Querétaro, el cual tiene como objetivo lograr una administración municipal más 
transparente y con menores índices de corrupción, señaló Luis Bernardo Nava, alcalde de Querétaro. (EUQ, AM) 
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PARQUÍMETROS AL CENTRO SÓLO SI VECINOS LO PIDEN: NAVA  
Por Verónica Ruiz 
El alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava Guerrero reiteró que su administración no contempla signar contratos 
para la colocación de parquímetros en la capital, a menos de que los habitantes y comerciantes lo soliciten. 
Informó que su gobierno dará seguimiento puntual al proceso de amparo que interpuso la empresa Aquiles Park 
tras la cancelación de la concesión de parquímetros, con el fin de retirar las bahías que continúan en la vía pública. 
(DQ) 
 
CONTINÚA LITIGIO POR PARQUÍMETROS  
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, se comprometió a revisar el estatus jurídico que tiene el municipio de 
Querétaro con la empresa Aquiles Park S.A. de C.V., toda vez que, dijo, debe darse seguimiento a este “litigio”. 
“Como administración, tendremos que defender los intereses de la administración y le daremos seguimiento 
puntual a este litigio. Respecto al proyecto de movilidad que tenía contemplado su gobierno, con el uso de drones, 
expuso que, a falta de recursos -mismos que fueron direccionados a proyectos de seguridad-, se pospondrá el 
proyecto. (CQRO, N) 
 
RECORTES IMPACTAN A SISTEMA DE DRONES  
El proyecto para aplicar un sistema de drones y tecnologías para mejorar el tráfico de la ciudad, está en “stand by” 
debido a los recortes de recursos federales Fortaseg, reconoció el alcalde Luis Bernardo Nava. (DQ, N, CQ, EUQ) 
 
ATIENDE NAVA NECESIDADES DE LOS VECINOS DE SAN PEDRITO PEÑUELAS  
Como parte de las actividades del Programa Alcalde en tu Calle, Luis Bernardo Nava, presidente municipal de 
Querétaro, recorrió acompañado de su gabinete la colonia San Pedrito Peñuelas, sección Portales. para escuchar 
las necesidades de los vecinos.  (N) 
 
LUIS NAVA REPRUEBA VIOLENCIA VS PERIODISTAS  
Por Verónica Ruiz  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, reprobó cualquier situación de violencia que se registre 
contra los representantes de los medios de comunicación. (DQ) 
 
LUIS NAVA: "BUSCO MEJORAR LAS CONDICIONES DE SEGURIDAD"  
Una de las principales prioridades de la actual administración municipal es “mejorar las condiciones de seguridad” 
de la ciudad, que incluye blindar la frontera con Guanajuato, debido a los problemas de violencia que se viven en 
aquella entidad, señaló el alcalde Luis Nava Guerrero. (EUQ) 
 
ALISTAN CORRECTA OPERACIÓN DE LAS PANTALLAS  
Por Gonzalo Flores  
Al término de esta semana deberán quedar listas y estar en funcionamiento las pantallas que se encuentran dentro 
de las paradas de transporte público que construyó el Municipio de Querétaro. Esto servirá para que los usuarios 
puedan saber qué ruta se acerca sin necesidad de permanecer afuera de estos espacios, aseguró el alcalde Luis 
Bernardo Nava Guerrero. (AM) 
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SUSPENDEN BAR DONDE AGREDIERON A FEMINISTAS  
El bar donde se registró una presunta agresión contra mujeres tras concluir la marcha por el Día Internacional de 
la Mujer, fue suspendido de manera temporal por sobrecupo, informó el secretario de Gobierno del municipio de 
Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ, CQRO, N) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO NO TIENE EVIDENCIAS DE AGRESIÓN A FEMINISTAS 
Luego de que la madrugada del sábado pasado feministas denuncian agresiones por parte de tres hombres, 
mientras se encontraban en un convivio exclusivo para mujeres en el Bar Esquina Mezcal, que se encuentra en el 
Centro Histórico, el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, refirió que no cuentan 
con evidencias que acrediten lo que circula en redes sociales. (CI, CQ) 
 
TRABAJAN EN REGULARIZACIÓN DEL ASENTAMIENTO EL ROMERILLAL 
El director del área de Regularización Territorial sostendrá una reunión con representantes del asentamiento 
irregular de El Romerillal, quienes se manifestaron el domingo pasado en los carriles centrales de Paseo Querétaro 
para exigir la regularización de sus predios, adelantó el titular de la Secretaría de Gobierno del municipio de 
Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM) 
 
ATESTIGUAN LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ EL DÉCIMO CONCURSO DE ESCOLTAS   
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal 
DIF, Arahí Domínguez, encabezó la Ceremonia de Honores a la Bandera y el Décimo Concurso de Escoltas de los 
Preescolares del Sistema Municipal DIF en el Jardín Guerrero. (Q, CI, N, DQ) 
 
MULTAS DE $40 MIL POR SACAR LA BASURA FUERA DEL HORARIO  
Por Verónica Ruíz  
Se aplicarán multas de hasta 40 mil pesos máxima para quienes saquen su basura fuera del horario de recolección, 
informó el secretario de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Enrique Correa Sada. El secretario señaló 
que en lo que va del año han aplicado ocho multas principalmente a establecimientos comerciales del Centro 
Histórico, por no cumplir con el horario del servicio de recolección. (DQ) 
 
INICIA SOSA “CORREGIDORA REFORESTA CONTIGO”  
En la comunidad de Charco Blanco, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo encabezó la 
ceremonia de Honores a la Bandera y la implementación del programa “Corregidora y Reforestación Contigo” en la 
Escuela Primaria Justo Sierra, donde serán ubicados 300 árboles. (DQ, EUQ) 
 
MUNICIPIOS PODRÍAN TRABAJAR EN RED ANTE POLÍTICA FEDERAL CONTRA LA VIOLENCIA  
La directora del Instituto de la Mujer de El Marqués, Evelyn Moya Mota reconoció que, si bien es importante el 
planteamiento del gobierno federal de ampliar el número de refugios para mujeres víctimas de violencia, dijo, es 
aún más necesario fortalecer los que ya están; y luego dotar a los municipios de capacidades para atender a dicho 
nivel. (CQRO) 
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LIMPIARÁN EL RÍO QUERÉTARO  
El próximo 20 de marzo arrancarán los trabajos de limpieza y mantenimiento de la zona norte del río Querétaro en 
la comunidad de Amazcala, donde se busca adelantar a la temporada de lluvias y evitar inundaciones como el año 
pasado, informó el secretario de Obras Públicas de El Marqués, Abraham Ibarra Villaseñor. (DQ) 
 
DENUNCIAN OPACIDAD EN LA LICITACIÓN  
Por Gaby Hernández  
El proceso para la licitación de la obra vial que proyecta el Gobierno estatal a un costado del Puente de la Historia 
fue opaco; por el monto de esta obra, debía realizarse una licitación abierta; sin embargo, las autoridades optaron 
por un proceso cerrado, señaló el presidente del Colegio de Arquitectos de San Juan del Río, Jorge Juan Landeros 
Campos. (CQ) 
 
ESPERAN DERRAMA ECONÓMICA DE 4 MDP POR EQUINOCCIO EN BERNAL  
Una derrama económica de 4 mdp y una ocupación hotelera de 80% es lo que espera recibir el municipio de 
Ezequiel Montes durante el ritual del equinoccio de primavera, que se realizará del 16 al 18 de marzo en la Peña de 
Bernal. Jazmín Hernández González, directora de Turismo de Ezequiel Montes, recordó que entre la delegación de 
Bernal y el municipio habrá mil 500 habitaciones disponibles para los 20 mil asistentes que se esperan, tanto del 
estado de Querétaro como de la CDMX. (CQRO, EUQ, AM, ADN, DQ, CQ) 
 
LISTO BERNAL PARA RECIBIR EL EQUINOCCIO DE PRIMAVERA  
Por Jahaira Lara  
El próximo 16 de marzo se realizará el ritual para recibir el equinoccio de primavera en el Pueblo Mágico de 
Bernal, donde se llevarán a cabo actividades artísticas, culturales y gastronómicas hasta el 18 de marzo. (N) 
 
CALIFICAN A EDIL DE CADEREYTA COMO UNO DE LOS PEORES GOBERNANTES  
Estos miércoles ciudadanos cadereytenses llevarán a cabo una marcha pacífica para denunciar públicamente que, 
el presidente municipal, León Enrique Bolaño Mendoza es calificado como uno de los peores alcaldes, además de 
dar a conocer que el trabajo que ha desempeñado no ha cumplido con las exigencias y necesidades en la 
demarcación. (INQRO) 
 
AFECTARÁ A 2 MIL EL CIERRE DEL CIMATARIO  
Ante el anuncio del condominio residencial Real del Cimatario de cerrar el camino de entrada a la comunidad de La 
Noria y al parque Cimacuático, vecinos y representantes piden a las autoridades tanto de Huimilpan como de El 
Marqués intervengan para resolver esta problemática que podría afectar a más de 2 mil familias. El anuncio 
colocado a la entrada informa que este camino se cerrará a partir del 30 de marzo, ya que es propiedad privada, el 
camino de poco más de un kilómetro hacia la comunidad de La Noria y el parque Cimacuático es empedrado y con 
dos carriles en ambas direcciones. (DQ) 
 
COMPARTE ALEJANDRO OCHOA VISIONES DE CRECIMIENTO CON ALCALDES 
Hoy por la tarde, en la zona arqueológica de El Cerrito, el presidente municipal, José Alejandro Ochoa Valencia, 
compartió con alcaldes que conforman la Zona Metropolitana I de Querétaro una comida en la que se manifestaron 
propuestas de conurbación dar continuidad al crecimiento de dicha zona en Querétaro. (Q, AM) 
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SIN ACUERDO PARA EVITAR HUELGA EN SAN JUAN  
Por Gaby Hernández  
Los asesores jurídicos de la administración municipal y los representantes del Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR) no alcanzaron un acuerdo durante la primera audiencia de 
conciliación realizada en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, por lo que el emplazamiento a huelga, programado 
para el 26 de marzo, sigue en pie. (CQ) 
 
ACUMULAN $700 MIL POR ACCESO AL MONOLITO  
El municipio de Ezequiel Montes ha recaudado 700 mil pesos por el cobro de acceso a La Peña Bernal en tres 
meses, con lo que se ha comenzado las obras de conservación del monolito, aseguró la directora de Turismo de esa 
demarcación, Jazmín Hernández. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PIDE RECTORA LEYES QUE PROTEJAN A MUJERES QUE DECIDAN ABORTAR  
Necesario que el aborto se legisle ya, en Querétaro, expuso la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien 
puntualizó que es un tema que no debe tomarse a la ligera por parte de los gobiernos; por ello, enfatizó que se 
deben generar leyes muy concretas que protejan a las mujeres que tomen esta decisión. (CQRO) 
 
CONVOCA COLEGIO DE DIRECTORES UAQ A ENCUENTRO CON DIPUTADOS FEDERALES 
El Colegio de Directores, conformado por los titulares de las 13 facultades de la UAQ y la rectora, Dra. Teresa 
García, convocarán a los diputados federales por Querétaro a una reunión el próximo miércoles para tratar las 
implicaciones de la propuesta de reforma a los artículos 3, 31 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, enviada por el Ejecutivo Federal, en la que se introducen temas como la obligatoriedad, la gratuidad y 
la universalidad de la educación superior. (INQRO, CI, DQ, AM, N) 
 
GESTIONARÁ TERE GARCÍA TERRENO CON MEMO VEGA  
Por Rossy Martínez 
La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, indicó que se tienen proyectos para San 
Juan del Río, por lo que estará buscando un acercamiento con la administración de Guillermo Vega Guerrero, con el 
fin de gestionar un predio para acrecentar el campus de la UAQ. (PA) 
 
QUERÉTARO Y AGUASCALIENTES, LOS ESTADOS DEL BAJÍO CON MENOS POBREZA  
Por Alma 
Tres de las cuatro entidades del Bajío se ubican por debajo del nivel promedio de pobreza de la República 
Mexicana, que es de 43.6, de acuerdo con el Informe anual sobre la situación de pobreza y rezago social para el 
ejercicio fiscal 2019 de la Secretaría del Bienestar. (CYP) 
 
CANCELA VOLARIS RUTAS POR ALZA DE COSTOS EN EL AIQ  
El director general y miembro del Consejo Administrativo de Volaris, Enrique Beltranena, anunció que tras el 
aumento de costos en el AIQ cancelan las rutas Querétaro- Chicago, Chihuahua, Guadalajara y Vallarta.  (N) 
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EN BREVE DEFINIRÁN UNIDADES FEDERALES  
Por Gaby Hernández  
Gilberto Herrera Ruiz, delegado Federal de los Programas de Desarrollo informó que, a más tardar en abril, se 
definirá la estructura de las 59 unidades de presentación para Querétaro. (CQ) 
 
INICIA FORO INDÍGENA EN QUERÉTARO  
Por Fernando Salgado 
El pasado domingo la llamada gobernadora indígena, Macedonia Blas Flores, Medalla Nelson Mandela y candidata 
al premio Nobel de la Paz 2005- dio un discurso sobre la marginación e injusticias que sufren todavía los pueblos 
originarios de México, tras la inauguración del Foro de Consulta a los Pueblos Indígenas y Afromexicanos. (RADAR) 
 
LAS POLÍTICAS PÚBLICAS EN PRO DE LA MUJER NO HAN RESUELTO PROBLEMÁTICA DE GÉNERO  
Por Esmeralda Trueba 
Ante la violencia que hoy viven muchas las mujeres, no se puede esperar a que el gobierno aumente los recursos 
económicos para los programas y que se garantice la efectividad en los mismos; pues a decir del presidente del 
Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro (Coepsique), Juan Carlos García Ramos, las acciones gubernamentales 
suelen tener un impacto moderado en el combate a la violencia. (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Pancho participa en la Asamblea de Gobernadores. Nos comentan que ayer el gobernador FDS estuvo en la capital 
del país, donde además de asistir al informe del presidente AMLO que se llevó a cabo por sus primeros 100 días de 
gobierno, Pancho también participó en la Asamblea de Gobernadores de Acción Nacional, encuentro en el que 
resultó electo por unanimidad como presidente el tamaulipeco Francisco García Cabeza de Vaca. Nos dicen que 
quienes brillaron por su ausencia en esta reunión fueron los mandatarios de Chihuahua y Guanajuato, Javier Corral 
y Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, respectivamente. Denuncian un caso de abuso sexual en la UAQ. Nos comentan 
que a través de redes sociales se dio a conocer un caso de abuso sexual en la UAQ. El agresor, nos cuentan, ha sido 
señalado en Facebook con nombre y apellido. Nos dicen que la rectora de esta casa de estudios, Teresa García 
Gasca, ya tiene conocimiento de los hechos, que hasta ahora ha indignado a cientos de personas de la comunidad 
universitaria. El compromiso de la rectora, nos aseguran, será actuar de acuerdo al protocolo establecido por la 
institución, con el fin de proteger a víctima. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Según los resultados de la encuesta de México Elige, realizada por Investigaciones Digitales, en el “top 5” de los 
gobernadores mejor evaluados están: 1. Sinaloa, 2. Tabasco, 3. Yucatán, 4. Querétaro, y 5. Baja California. Destaca el 
hecho de que FDS, estando a la mitad de su mandato, se mantenga reiteradamente en los primeros lugares de las 
distintas encuestas, sondeos y evaluaciones que se realizan. Por cierto, que el gobernador del estado, FDS, acudió a 
la presentación del informe de los primeros 100 días de gobierno de AMLO al frente de la presidencia de la 
República. El 10 de julio de 2018, un mes antes de que dejara el cargo de presidente municipal de Querétaro para 
asumir la diputación federal plurinominal, Marcos Aguilar Vega aseguró que, en el caso de los parquímetros, el 
procedimiento legal había concluido; y que el gobierno municipal -al haberlo ganado- estaba en posibilidad de 
realizar finalmente la revocación de la concesión… Lo cual parece ser que no era cierto, ya que ayer el secretario de 
Movilidad, Saúl Obregón Biosca, aseguró que el procedimiento legal continúa, y que precisamente por ese motivo, 
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las bahías que fueron construidas en las banquetas del Centro Histórico no han podido ser retiradas… Cabe 
recordar que, extrañamente, el 6 de junio de 2016, Aquiles Park –dos días después de haber obtenido la concesión 
para la instalación de parquímetros y bicis compartidas- interpuso una demanda de amparo en contra del 
presidente municipal de Querétaro (aunque posteriormente incluyó a otras autoridades) por una supuesta orden 
de “suspender, rescindir, revocar o dejar sin efectos el contrato y/o concesión (…) al no respetar su derecho 
fundamental de audiencia y por la falta de notificación del procedimiento”; y que el 15 de marzo de 2017, Marcos 
Aguilar anunció la cancelación de la concesión para los parquímetros por incumplimiento de la empresa. Que los 
directores de las 13 facultades de la UAQ y su rectora, Teresa García Gasca, convocarán a los diputados federales 
por Querétaro a una reunión el próximo miércoles para hablar de las implicaciones de la iniciativa del ejecutivo 
federal de reformar la Constitución para introducir la obligatoriedad, la gratuidad y la universalidad de la 
educación superior. (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz  
GOLPE. Mal le pagaron al alcalde Antonio Mejía Lira la cortesía política de entregar el cargo de secretario de 
Seguridad Pública de Tequisquiapan, para ser ocupado por alguien ligado a la Po Es pero que nunca hizo equipo 
con el gabinete local, y el presidente municipal se vio obligado a destituirlo el viernes. Resulta que el secretario 
recomendado Miguel Corral Huerta, celoso del director de la dependencia Mario Arturo Santos Tentle, llevó las 
diferencias personales hasta el colmo de provocar su detención por unas horas supuestamente por tener vencida 
la licencia de portación de armas, que, por cierto, corresponde tramitar al propio secretario. DECISIÓN. El ardid fue 
la gota que colmó el vaso, pues desde octubre Miguel Corral Huerta sembró inestabilidad y era acusado de malos 
tratos, así que la decisión tomada por Antonio Mejía, aunque difícil y hasta riesgosa porque podrían “cobrarsela” 
en la feria de esta semana, está más que fundamentada. Ya vendrá una nueva negociación sobre esa posición. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “TORMENTA” 
Por Adán Olvera  
Cada vez es más crítica la voz del ex presidente municipal y diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN) 
Marcos Aguilar: cada vez se siente más su discrepancia con los compañeros de su partido y sus observaciones son 
agudas y polémicas. En las ruedas de prensa que ofrece sin los compañeros de su partido, semanalmente en 
Querétaro, ahora se lanzó fuerte contra el sistema de transporte público de Querétaro denominado “Qrobús”. 
Asegura que no satisface a los ciudadanos, además de que el Gobierno Estatal aún no ha terminado de cumplir sus 
compromisos de campaña (Van tres años de gobierno). Dice que hay avances, pero que solamente se han concluido 
dos ejes estructurantes de los 8 que prometieron, así como el transporte gratuito para adultos mayores, 
estudiantes y personas con discapacidad; se lanzó contra el incremento a la tarifa del transporte, asegurando que 
hay malestar de la ciudadanía. Consideró que hay una falta de compromiso de la autoridad en el tema del 
transporte y asegura que las próximas elecciones estarán muy complicadas para el PAN tal como les sucedió en el 
2015. Marcos Aguilar es ahora el mayor crítico de su partido en Querétaro y con esto está abriendo frentes 
importantes con los panistas queretanos, Marcos se siente cómodo con sus cifras y es que dice que lo conoce el 90 
por ciento de los ciudadanos de Querétaro, se ve en la boleta del 2021 y se ve como gobernador del estado. Habrá 
que ver qué dice el PAN en Querétaro o si le apuesta a las designaciones del comité nacional panista; Marcos 
parece que trae bajo la manga otra estrategia y seguramente es la de migrar a otro partido. Morena es una opción 
seguramente de Marcos, ya veremos qué piensan los militantes o los dirigentes de esa fuerza política que hoy es 
mayoría en nuestro país. Marcos Aguilar es un político experimentado e inteligente y comienza a hacer ruido como 
solamente él lo sabe, con polémica y con comentarios muy agudos. DE REBOTE. En el caso de agresiones a mujeres 
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en un establecimiento comercial el pasado 8 de marzo, después de la marcha conmemorando el Día Internacional 
de la Mujer, no hay denuncias, aseguran las autoridades. Esperemos que no quede impune. (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Arde la tierra del huachicol: Salamanca. Cacería. José Antonio Yépez Ortiz, alias El Marro, ha logrado burlar dos 
operativos de las fuerzas federales que lo buscan hasta en los drenajes de Guanajuato, Michoacán y Querétaro. El 
líder del cártel de Santa Rosa de Lima no era un objetivo prioritario ni en esta ni en la pasada administración, a 
pesar de que llevaba 10 años operando en la zona del triángulo rojo del huachicol en Guanajuato. Es más, poco se 
habló de esa organización delictiva hasta que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador declaró la guerra 
contra el robo de combustible y tomó las instalaciones de la refinería de Salamanca, supuesto bastión de El 
MARRO.A mediados de 2017, un funcionario del entonces Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN), 
comentó a este armero que en el ámbito federal estaban preocupados por la fuerza que había tomado el grupo de 
Santa Rosa de Lima y que por esas fechas se había dado un rompimiento entre ese grupo y el cártel Jalisco Nueva 
Generación, que lidera Nemesio Oseguera Cervantes, alias El Mencho. Que esa ruptura, me comentaba la fuente 
gubernamental, podría repercutir en la reoganización del mapa delictivo, de por sí afectado por la captura y 
posterior extradición de Joaquín “El Chapo” Guzmán. Esa fue la primera vez que escuché el nombre del Cártel Santa 
Rosa de Lima. 2017.Es decir, el gobierno de Enrique Peña Nieto sí tenía información del grupo criminal y de su 
líder, José Antonio Yépez. Pero no hicieron nada. Ahora, con la cacería emprendida por AMLO, ha comenzado a fluir 
más datos de El Marro. Una tarjeta de inteligencia a la que tuvo acceso PLAZA DE ARMAS, señala que, desde hasta 
hace una década, El Marro se dedicaba al narcomenuedo en la capital de Querétaro, de donde es oriundo. De hecho, 
fue detenido en 2008 por el delito de robo y delincuencia organizada, pero salió libre tras pagar una fianza. 
Posteriormente se metió al tema del huachicol en Corregidora y la zona limítrofe del estado de Guanajuato.Fue ahí 
donde se enganchó con la gente de Santa Rosa de Lima y sus asociados, los de Jalisco Nueva Generación.  A partir 
de entonces, Yépez Ortiz, quien según el parte informativo es un sujeto inteligente y con amplia capacidad de 
fuego, además de recursos económicos ilimitados, asumió el liderazgo del cártel Santa Rosa de Lima.  Tras el 
rompimiento con el grupo de Jalisco, El Marro graba un video difundido el año pasado en el que amenaza 
abiertamente al CJNG, que en Guanajuato es encabezado por Francisco Cerda Guillén, alias El Señor de la Silla.La 
cacería emprendida por AMLO contra el CSRL le ha cortado el flujo de efectivo al grupo, con cuentas congeladas y 
los criminales desperdigados por Guanajuato, Michoacán y Querétaro. Fuentes militares dijeron a este armero que 
se esperan otros operativos en los siguientes días y semanas. Apenas el viernes por la noche, un grupo criminal 
irrumpió en un table dance de Salamanca, la zona de El Marro, y mató a 15 parroquianos. La lucha entre los dos 
cárteles continúa a pesar de la presencia militar. No es poca cosa lo que está en juego. OÍDO EN EL 1810- Lodo. La 
guerra sucia en redes sociales pegó a la diputada local Tania Palacios Kuri, quien inmediatamente salió a dar la 
cara. Desde aquí, nuestra solidaridad con la joven legisladora. -¡PREEEPAREN!- La caminera. Preocupa en la 
Secretaría de Gobierno el actuar del alcalde borrachín de Colón, Alejandro Ochoa, que lo mismo en horarios de 
trabajo que en sus ratos de ocio, agrede a periodistas y ciudadanos de a pie. Me cuentan que varias veces le han 
pedido que modere su manera de beber. Es más, le han sugerido un par de tratamiento contra las adicciones.  Pero 
no hace caso y dice que tiene la bendición del gobernador Francisco Domínguez. Y es que, dicen los enterados, sabe 
demasiado de los enjuagues del gobernador y su séquito en el tema de los terrenos cercanos al Aeropuerto, cuya 
venta tiene que pasar por las oficinas del edil. ¡Salud! -¡AAAPUNTEN!-  Alerta. La última encuesta en el escritorio de 
Francisco Domínguez muestra una constante en torno a la capital queretana: No levanta el alcalde Luis Bernardo 
Nava.  Y, por otro lado, el senador Mauricio Kuri está muy metido en la coordinación del PAN en el Senado y le 
queda poco tiempo para hacer presencia en el estado. ¿Habrá plan C? -¡FUEGO!- Transparente. En la conferencia de 
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prensa de ayer, el alcalde Marcos Aguilar Vega dejó entrever lo que es un secreto a voces: Está muy cerca de 
Morena (o al menos de la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero) y quiere buscar la gubernatura del 
estado bajo ese signo y para ella está sopesando cuándo abandonar el barco blanquiazul. Por lo pronto, ya ha 
intentado algunos acercamientos con Gilberto Herrera. Porca miseria. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
VAN CON TODO. Avanza la investigación contra el alcalde de COLÓN, ALEJANDRO OCHOA VALENCIA, Luego de la 
denuncia interpuesta por el periodista ADÁN OLVERA por el intento de agresión y amenazas del preferidas por el 
panista contra el comunicador el viernes pasado. Es más, le puedo adelantar que EL CASERÍO ya entregó el video 
de los hechos a la Fiscalía. Agua no enferma ni embriaga ni endeuda. (PA 1) 
 
ASTERISCOS  
¿MAV DEJARÁ EL PAN?  El diputado federal Marcos Aguilar Vega afirmó que existe división al interior de su 
partido y reprochó que no se le toma en cuenta en las decisiones. El legislador dejó entrever durante su 
conferencia semanal que, si el PAN estatal sigue sin escuchar a todos sus militantes, tomará “otras decisiones” al 
respecto. Aseguró que esto trae como consecuencia que el próximo gobernador por Querétaro pertenezca a 
Morena.  EQUINOCCIO EN CORREGIDORA. El Gobierno municipal de Corregidora ya tiene listas sus actividades 
para el equinoccio de primavera y las que tendrá disponibles la zona arqueológica de El Cerrito, con la pirámide 
del Gran Cue. A través de sus redes sociales, compartió el programa de actividades del 17 al 21 de marzo, y entre 
ellas se incluyen dos conciertos: uno de Paco Rentería el 18 de marzo y el otro, el día 20, de la Sonora Santanera y 
Griss Romero. Ambos estarán en el Jardín Principal de El Pueblito a las 20:00 horas; sin embargo, hay varias 
actividades artesanales, gastronómicas y prehispánicas que se han preparado en la zona arqueológica.  ACELERAN 
PENDIENTES. Como agenda para iniciar la semana, en la Administración municipal de Colón se estableció una 
mesa de trabajo entre todo el gabinete para originar esquemas de trabajo que aceleren proyectos pendientes con 
la ciudadanía. Entre otros temas, se abarcaron proyectos como la rehabilitación de espacios deportivos en las 53 
comunidades, la instalación de luminarias en Ajuchitlán, la gestión de recursos para la construcción de una ciclovía 
y otras obras de urbanización. (AM 8) 
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